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这是我们实习队来到广东第二师范学院番禺附属初级中学的第七周。 

10.19 

按照班主任给我的主题，今天我给 3 班的同学们上了一次有趣的班会课。班主任认为

最近同学们的学习气氛比较紧张，很多同学都感到比较焦虑，所以安排了一次玩游戏，给

同学们放松身心的班会课。 

3 班的同学们本身也是比较活跃的，在上课过程中，同学们玩得很开心，但是对于我

来说，比较困难的问题是控场的问题。同学们真的话多，即使我拿着麦在说话，总有人插

话，让同学们安静下来听我说一句也是很不容易的。 

在课的最后，请了班主任上台讲话，班主任认可我准备的班会课，起到了想要的效

果，同学们都笑得很开心，同时也教育了同学们，分不清什么时候讲话、什么时候不要讲

话。在课后，老师也建议我，以后对于这些话较多且课堂气氛活跃的班级，同学们说话的

时候我就不要说，不然大家都在说的话课堂会很乱；当老师停下来的时候，同学们会看眼

色判断该不该继续讲话了。这一点是我在班会课上没有做好的。以后上课都应该注意。 

 

10.20 

由于体育中考的要求，学校对初三学生的大课间进行了调整，周一大课间是升旗仪

式，周二周四在篮球场训练跳绳、周三周五训练跑操。原本的大课间只有跑操而已，由于

一个班都是排在一起的，所以平时也可以和同学们聊天，促进我和学生之间的感情。当有

跳绳训练的时候，一个班排成两列，人与人之间间隔 1.5~2 米，相距较远，队伍较长，所

以和同学们说话的机会比较少了。且在跳绳训练时，不少同学是在偷懒的，一喊开始，他

的绳子就变得不好使然后就开始调整绳子。在一分钟跳绳之后是平板撑、仰卧起坐，偷懒

的方式又是多种多样的，队伍太长真的不好管理。 



 

10.22 

进行化学组的研讨会。会议内容包括： 

一、昨日午测情况 

本次测试的内容包括了第四单元课题 2 之前的所有内容，都是选择题，这是因为在新

中考改革下，化学科的题量减少，选择题分值加大，一题 3 分，所以在平时的测试中就要

强化对选择题的练习。由于是刚学完第三单元，选择题中较多的题目是第三单元物质构成

的奥秘。根据数据呈现出来的结果，可以得知同学们对该单元的掌握还有待提高。在该单

元的三个课题中，是课题 2 原子的结构学得较为薄弱。出现最多的问题就是质子数、中子

数、电子数、原子序数分不清楚。 

二、对第四单元课题 4 化学式与化合价的课时划分 

该课时涉及到最为基础的化学用语，是打好化学学习基础的关键，在各个老师的讨论

下，认为将其分为四个课时是比较合适的，但配套的练习册只将其分为两个课时，讲得快

的话学生可能会不理解。  

在进行课时划分的时候，初步决定分成化学式的意义和读法、化合价概念、化合价的

计算、原子团的化学式这四个课时。这是，又出现了一个问题，原子团的化学式包括了原

子团化学式的辨认、原子团中元素的化合价、原子团的读法。对于原子团中元素的化合价

和原子团的读法，有部分老师认为这个太快了，这个在之后的课才会继续学习，将这些内

容提前放入到这一课时有点太快了，因为下一次讲到这个知识点的时候已经是较为后面

了，且又是概念性知识，那这个铺垫就显得不明显了。 

三、收集实习生的问题并回答 

在上周，校长给我们一个任务：从中学化学教育的专业角度出发分别就下列几个方向

各思考 1-3 个问题：（1）在实习期间你认为最困扰你进行实习的问题（2）在实习期间你认

为最希望通过实习能够得到提升的素质（能力）（3）在实习期间你认为最感兴趣希望去尝

试的事情。在本次会议上校长给了我们答复，说尽量会去满足我们想要尝试的事情，大概



会在学生期中考后开展。 

 

又一周的实习生活结束了，感觉最为深刻的就是在真正上了好几节课之后我们在化学

组的会议上若是提建议的话会更有底气，过去我们开会说话的时候更多地只是从我们所学

习的理论性角度去回答，而现在会更加懂得结合不同学生的情况给出一点较为合适的建

议。还有比较感谢的事情就是校长这么快就给了我们的回复，而且还答应给我们机会去做

我们想开展的活动。 


